

SUSCRIPCIÓN
Casas Ibáñez,
un mes, 0'50 ptas.
Fuera, un trimestre, 2 íd.
PAGO ADELANTADO.
Número suelto, 15 cts.

LA VOZ DEL DISTRITO

Anuncios y esquelas de
defunción a precios con-
vencionales.
No se devuelven los ori-
ginales, aunque no se
publiquen.

Año VIII

Semanario regional manchego

Núm. 347

Redacción y Administración: Rosario, 11  Casas Ibáñez 21 Marzo 1924  Franqueo concertado

Curso de conferencias culturales

La conferencia del día 15 estuvo á cargo del ilustrado maestro nacional don Francisco Martínez Culla que disertó sobre «La Patria».

El discurso fué hermoso y lleno de fibra; en él se destacaba el grandísimo amor patrio del conferenciante, el que insensiblemente iba infiltrando en todo el auditorio, que electrizado por los hermosos conceptos que vertía no cesaba de aplaudir.

Con palabra fácil, hermoso estilo y gran conocimiento del corazón humano fué exponiendo el señor Martínez los diversos conceptos en que se manifiesta la Patria.

Por no poder transcribir íntegramente la conferencia, por haber sido bastante extensa, copiaremos algunos de sus hermosos pensamientos.

«Aunque yo mismo os he dicho que hay en nuestra Patria menos cultura de la debida y que existen más adelantos en otras naciones que en la nuestra, esto no significa, ni mucho menos, que los españoles estemos en un estado de atraso que no pueda contársenos entre los pueblos civilizados. España figura entre las naciones cultas del mundo, no desmereciendo en ciertas ramas del saber humano, ni aunque se nos compare con las que figuran en primera línea. Sostenemos relaciones políticas, comerciales, intelectuales y artísticas con todo el mundo culto. Nuestros hombres de ciencia, nuestros hablistas y escritores, nuestros artistas no tienen que envidiar nada absolutamente á los más distinguidos del extranjero. Nuestras leyes son tan humanitarias y liberales, como las de las naciones europeas más progresivas. Es verdad que tienen que corregir mucho nuestras costumbres y que debemos aspirar á que nadie nos sobrepuje; pero esto no es razón para que nos entreguemos á negros pesimismo y nos juzguemos inferiores á todos los pueblos que se encuentran entre los adelantados.»



D. FRANCISCO MARTINEZ CULLA
MAESTRO DE ESTA GRADUADA

Después pasó el conferenciante á definir lo que es la Patria, y dirigiéndose á los niños dijo: «Sabéis con seguridad lo que es la Patria. Sentis el concepto, aunque podríais explicarlo con poca propiedad y con las incorrecciones naturales de vuestros pocos años. Pero tenéis el sentimiento de lo que significa

la palabra Patria, ya contáis con lo principal para entrar en posesión de tan sublime idea.»

«Si os dijeran definir la Patria, quizás diríais «que la Patria es nuestra madre»; «que es el pueblo en que vivimos»; «que es la Sociedad de que formamos parte con sus leyes que nos amparan y protegen», ó tal vez contestaríais: «Mi Patria es España». Tendréis razón en contestar en esa forma. La casa en que nacisteis y la tierra madre que os dió el ser, forman parte principalísima de nuestra Patria. La Escuela en que os educasteis y el maestro que os inclinó hacia el trabajo, la honradez y el amor al prójimo, no os quepa duda que constituyen la Patria. El pueblo en que nacisteis y crecisteis, donde viven los amigos de la infancia, con los cuales compartisteis vuestros juegos, vuestras dichas y pesares, es un pueblo español. Y lo mismo que os digo de vuestro pueblo, pudiera decir de todos los pueblos que reunidos forman la provincia; de las provincias de vuestra región y de las regiones de nuestra España.»

Siguió el señor Martínez, en medio de grandes aplausos, explicando los va-